



Luz

IRRADIACION

REVISTA DE ESTUDIOS Psicológicos

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

Península, un año..... 8 pesetas.
 Extranjero y Ultramar, un año..... 6
 Número suelto, 10 céntimos de peseta; atrasado, 20 id. Se envían números de muestra gratis a quien los pida. A los casinos que lo pongan en la sala de lectura, se remitirá gratuitamente.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN JACOMETREZO, 59, MADRID

La correspondencia debe dirigirse al Director propietario Eduardo E. García.—Los autores son responsables de sus trabajos, los cuales deberán venir firmados.

PUNTOS DE VENTA

MADRID: En los puestos de periódicos Puerta del Sol, 14; Alcalá, 47; Fuencarral, 100, y Toledo, café Nacional.
 BARCELONA.—Kiosko del Sol, Rambla del Centro.

SE PUBLICA LOS DÍAS 1.º Y 16 DE CADA MES

EL ESPIRITISMO EN LA CIENCIA

ARTÍCULO ÚLTIMO

Hoy podrá no ser aún el Espiritismo la ciencia de la vida; pero trae el *sentido de la vida* a la humanidad. Las religiones nos han esquilmo y secado, y la ciencia sin alma, al reavivar nuestro pensamiento, pónenos en la situación tristísima de mirar solamente escombros y males: ni siquiera vemos la esperanza, como en el fondo de la horrible caja de Pandora. Todo es duelo y espanto para el hombre. Ha vivido siempre en guerra, siendo fraticida, sujeto a todas las calamidades, bajo el yugo de la esclavitud, con el anhelo de lo imposible, sobre espinas, cayendo, pero con algún resplandor en el alma, con la f. interior que consuela al triste, desventurado peregrino. Y la ciencia abre sus ojos, no para que se dirija recto al faro ideal de la salvación suspirada, sino para que acierte mejor a precipitarse en el abismo; devuélvele la vista para sumirle en hondas negruras; le da el infierno y le roba el cielo.

No maldecimos a la ciencia, no. ¡Bendita sea la diosa que descubrió pueblos, unió razas, aprovechó fuerzas, igualó a los hombres y los alzó a la cumbre; pero la madre no se contenta con alimentar a sus hijos, sino que, tierna y piadosa, les infunde el amor y la esperanza, sin cuyos efluvios rómpanse los nervios y los huesos se pulverizan, como el arco se derrumba sin el sutil enlace que dió al granito el arquitecto creador.

El Espiritismo es la clave del arco de las ciencias; sin él la fisiología, la psicología, la antropología, la medicina y la jurisprudencia son pilares sueltos, obras maravillosas con ricos arabescos y remates góticos, con grandes basas románicas y perfiles dignos de Grecia; pero incapaces de formar el arco de triunfo por donde el ideal pasa magnífico guiando a los hombres.

El Espiritismo, de quien se ha burlado la bruta ignorancia, es un depósito inmenso de grandezas históricas, hecho silenciosamente por los siglos. En él duermen esperando la voz de Dios, la sabiduría egipcia y brahmánica, el gnosticismo de todas las edades, el espíritu de Sócrates y Platón, las revelaciones judaicas, los misterios sagrados de todas las religiones, el alma obscura de la Edad Media; y todos estos fantasmas sublimes van a cobrar voz y cuerpo cuando despierten a la luz de la ciencia, y

vendrán con sus nombres y caracteres propios, para ocupar sus sitios en la Historia. El Espiritismo, por este lado, es una rectificación y una reivindicación.

Mas no ilumina solamente lo pasado, sino nuestra propia conciencia. Tiende a realizar el aforismo tan famoso *Nosce te ipsum* y señala nueva ruta a la actividad inacabable de los hombres.

Probado está que viven las almas sin cuerpo, y quien lo niega es ciego por voluntad propia, pues no quiere ver lo que existe; probado asimismo que estamos en relación constante con las otras almas, como lo están los átomos en el maravilloso precipitado del Universo; probado tambien que existen cielos, donde torbellinos de soles y mundos perpetúan la vida; y de tantas pruebas nace la convicción, sostenida y asegurada intuitivamente, de una vida eterna donde ningún anhelo queda tronchado y ninguna esperanza muerta. Si todo fuese mentira; si fuese engaño lo que ven nuestros ojos y nuestros oídos oyen; si el razonamiento no tuviese más nervio y fuerza que una frágil caña, y la experiencia fuese como el polvo, que cualquier soplo avienta, siempre habríamos ganado algo con esta ilusión del Espiritismo: vivir, creer; creer en la Justicia Suprema; creer que no existe el desamparo absoluto en la creación; que no nos ha hecho un monstruo en una de sus dispepsias repugnantes, borracho del vino del mal, en la cavidad más sombría del abismo. Nos complacemos en creer que las rosas nacaradas, y las aves de plumas hermosísimas, y la luz centelleante de las estrellas, y el sublime rostro del ser amado no son lo mejor ni lo más hermoso del mundo; que sobre todas las mentiras hay una verdad, sobre todas las penas una alegría, sobre todos los males un bien inefable, y que ese augusto principio no descuida y menos destroza la brizna de hierba y la fibra del alma, ni a Sirio ni al átomo, ni al ángel ni al demonio. Algo de esto dice el Espiritismo, que no consiste en hablar con los muertos. Aunque si habla con los muertos: con los que andan por el mundo sin ideal y no le comprenden.

BENIGNO PALLOL.

LA GNOSIS

III

Ahora, con lo que nos queda de los cristianos gnósticos, sería absolutamen-

te imposible el formarse una idea de la Gnosis. Si ella no tuviera en su seno más que lo que poseemos de Simón el Mago, de Menandro, de Bosilides, de Carpócrates, de Valentino y otros, esto sería insuficiente para su reconstitución integral.

Todo esto y algunos fragmentos, más imperfectos, es bueno para unirlo a los Evangelios apócrifos y la Leyenda dorada. Es una literatura que, bajo el punto de vista de la idea y bajo ciertos aspectos, se parece a los romances de todas las épocas, dejando a salvo sus verdades cultivadas.

Entiéndase bien, que no comprendemos entre los gnósticos imperfectos y otros más imperfectos aún, que llamaremos de contrabando, algunos filósos alejandrinos, que se han apoyado sobre la Gnosis, tomando de ella nociones racionales, aunque fuesen muy incompletas comparativamente a la ciencia antigua, conocida bajo este nombre.

Estos filósofos eran Plotino, Porfirio, Proclus, Longino, Jamblico y otros.

Jamblico, bajo el punto de vista de la razón, deja mucho que desear, al menos si la obra que lleva su nombre es auténtica.

Como la Gnosis tenía aspectos complejos, las sectas cultivaban con preferencia unos u otros, circunstancia que no debemos olvidar en nuestras investigaciones, a fin de hacer una crítica justa, y asimilarnos la verdad en sus respectivas competencias de detalles.

IV

Si nosotros no podemos hallar la verdadera y completa Gnosis antigua entre los gnósticos cristianos, más ó menos herejes, ni en lo que nos queda de los últimos alejandrinos; al menos, encontramos de ella los frutos espirituales entre los filósofos paganos de aquella época, y muy particularmente entre los de la Escuela Pitagórica.

No hablemos de la moral, que era casi la misma que entre todos; y que los estóicos, por otra parte, personificaron tan admirablemente en las dos extremidades de la escala social en las grandes figuras de Epicteto y de Marco-Aurelio.

Se puede ver sobre esto la colección de *Sentencias del pitagórico Sextius*, que contienen todo lo que hay de más bello en la moral cristiana, y aun la sobrepaja, bajo el punto de vista racional.

Preferimos citar a nuestro siglo, esencialmente científico, un ejemplo más sa-

liente para él del alto valor intelectual de la Gnosis.

Le hallamos en el hecho de que ella poseía la noción del movimiento de la tierra sobre sí misma, y el de los planetas al rededor de un foco central.

En una palabra, la Gnosis conocía antes de Copérnico el sistema de la revolución circunsolar, de que nuestra ciencia está con justo título tan orgullosa. Esta parte científica de la Gnosis es la que nos ha transmitido Aristóteles, como de origen pitagórico. Señalada desde el siglo xv por el cardenal de Cussa, la teoría fué reconstituida en el siglo xvi por Copérnico y completada por Kepler.

Tal fué el gran servicio hecho por Pitágoras al espíritu humano, habiendo abierto la Gnosis a todos los vientos, enseñándola a todo el mundo, ó al menos a los que estaban en disposición de comprenderla.

Se sabe que por haber querido realizar sus ideas políticas, que habían podido arraigar—pues la Gnosis abrazaba todas las ciencias—Pitágoras fué perseguido, se vió obligado a emigrar, y sus discípulos fueron sacrificados en gran número en la villa de Crotona.

Esta Gnosis en que Thales aprendió, y en la cual bebió Pitágoras en Egipto, en Caldea y acaso en la India, parece haber sido la fuente de todos los sistemas filosóficos de la Grecia, y el punto de partida de su brillante civilización.

Se la encuentra por todas partes donde hay un foco de cultura social.

M. N. MURILLO.

(Continuará.)

CIENCIA PSÍQUICA

(Continuación.)

Siendo la esencia espiritual un pensamiento libre, por cuanto no está cohibido por el organismo material, nada más sencillo para él, que extraer de la naturaleza los átomos afines con el hecho que se propone realizar, y mediante un choque natural electro-magnético, materializar la remisión de su idea, ya por la escritura directa ó indirecta, ya por el dibujo y la pintura, diseños comparativos de su pensamiento natural científico.

En la realización del aporte y materialización tenemos la misma causa natural; porque siendo el pensamiento la fuerza directriz inteligente, por naturalidad de su condición obra en la naturaleza; así que, para transportar un objeto, le basta envolverlo por la electricidad dinámica, y mediante este fluído universal, materializa un choque proporcionado en su fuerza, según el peso y la distancia a que quiera transportarlo. Estos transportes puede realizarlos, con ó sin ruido, según sea su voluntad. Si, por ejemplo, trans-

porta una piedra de bastante peso y quiere producir el ruido que es consiguiente en su materialidad específica, no la destituye de sus átomos constitutivos materiales, y en el momento en que la desampara de la electricidad proporcional que la sostiene, descien- de por su gravedad específica, y el choque material produce el efecto consiguiente, ó sea el ruido en su natural proporción. Si, por el contrario, pretende anular el sonido ma- terial, destituye el objeto de su peso especí- fico, y muellemente desciende, amparada por la electricidad, sin producir el más leve rui- do. No se crea por esto que necesitan del ob- jeto material para producir el sonido; les basta la fuerza electro-magnética para sor- prender en las ondas sonoras la vibración, y conducirla á donde les es conveniente, au- mentándola ó disminuyéndola, en la propor- ción que el pensamiento reclama. De este modo puede tirar un objeto pesado, producir un estrépitoso ruido y no herir en lo más mí- nimo el objeto ó persona con quien choque, y por el contrario, con un cuerpo sin peso es- pecífico, dotado de una cantidad material su- ficiente para herir donde quiera que se pose y producir un fuerte sonido si así le pare- ciere.

El pensamiento obra sin el organismo ma- terial, porque él por sí está organizado en la naturaleza con arreglo á su entidad inteli- gente, y, por lo tanto, con aptitud natural para obrar en la ciencia universal que constituye el Cosmo en su constante elabora- ción química.

Componer y descomponer un cuerpo, es cuestión fácil para sus facultades, puesto que en la naturaleza existen todos los com- ponentes que le constituyen en la fuerza im- ponderable electro-magnética, mediante la que hace la elaboración organizadora, suje- ta, si, á un tiempo de proporción que, en su fin, hace la descomposición atómica, evapo- rando sus componentes en la gran masa fluí- dica, que los conduce á la producción natu- ral de sus efectos químicos.

El materialista, en su laboratorio químico, podrá conseguir la formación de alguna de las partes orgánicas del cuerpo humano; pero le es imposible llegar al complemento, porque el tiempo de proporción es rápido, en tanto que el movimiento material es lento, la descomposición, ó sea el fermento, que es la elaboración química universal, no le da lugar á proseguir su trabajo material.

La naturaleza, en afinidad con la idea re- gente, obedece á la imposición de la idea Cósmica, y los átomos se evaporan en la ley constitutiva del Universo.

El pensamiento espiritual que obra con la brevedad característica de su ser, no es coar- tado por el tiempo. Instantáneamente orga- niza el cuerpo, y aún tiene un espacio natu- ral para hacerse visible, hasta que la atrac- ción universal dispersa los átomos materia- les que conduce á los fines particulares que le sean propios; y esos átomos, que por un momento han dado vida material á un sér, á una unidad de proporción, marchan tal vez á fomentar la elucubración del cerebro de un sabio, la de un animal, ó ya los glóbulos san- guíneos de la fuerza congestiva, en que se depura el virus de una pleuresía ó la fibrina poderosa de una naturaleza viril; porque el cambio atómico es, sin distingos, en la va- riedad infinita de todos los seres y cosas. Y digo cosas, por hacer distinción para nuestra inteligencia entre el mineral y el vegetal; pero no porque yo crea que cada objeto no posee su ser natural ó su yo de proporción.

C. CASTILLA DE REBOLLO.

(Continuará.)

HISTORIAS DE ULTRA-TUMBA

EL AVARO.

I

—¡Bah! ¡Todo ha sido una pesadilla! Y en verdad que es extraño lo que he soñado... ¿A ver?... Procuremos recordarlo todo... Sí, ¡eso es!... Hace nueve días me sentí muy enfermo; mandé llamar á un médico y este me dijo, que á juzgar por todos los síntomas, la enfer- medad que yo padecía era una pulmonía ful- minante... Al oírlo me horroricé: ¡una pul- monía fulminante!... Es decir, la muerte in- evitable y cierta... No, no; yo no quería morir. ¿Qué iba á ser entonces de mi fortuna?... ¿De qué iban á servir mis constantes desvelos y afanes por reunir un puñado de miles de du-

ros, base que ha de constituir mañana el gran capital con que yo sueño?... ¡Oh! No po- día, no debía morir, y por lo mismo procuré ajustarme en todo á la prescripción faculta- tiva. Tomé con verdadera ansiedad todas las medicinas que me recetaron, y sin embargo, la fiebre me devoraba y consumía, calcinan- do mis huesos con sus ardores; mis pulmo- nes se deshacían en una constante secreción, y un dolor fijo y agudísimo en un costado me atormentaba horriblemente con sus punza- das... Pero todos estos dolores, todos estos padecimientos hubiéralos al fin sobrelle- vado, á no perseguirme de un modo tenaz y cruel la idea de que mientras estaba yo en- fermo pudieran descubrir en el sótano el sitio en que tengo oculto mi tesoro y robárme- lo... ¡Cómo me hacía sufrir esta idea! Idea que á impulsos de la fiebre tomaba forma en mi mente presentándole fantasmas que envueltos en las sombras y recatándose á mis ojos, bajaban al sótano, y cavaban en él sus ojos extrayendo el cofre de hierro donde es- tán los veinte mil duros en oro que á fuerza de tantos sacrificios logré reunir... ¡Enton- ces gritos de desesperación salían de mi pe- cho ahogándose en mi garganta!... ¡Quería levantarme, correr para impedir el robo, y una fuerza superior, la de mi postración, me retenía en el lecho!... ¡Oh, cuanto sufrí!... Así permanecí durante ocho días... Ayer, cuando creía que había llegado el último momento de mi vida, porque la fiebre se acentuó más, abrasando mi cuerpo como si lo hu- biesen sometido á un fuego lento, y porque me faltaba aire que respirar asfixiándome por segundos, hete aquí que siento un gran des- vanecimiento; y despues, que caía vertigino- samente por un abismo sin luz, chocando mi cuerpo con multitud de rocas que me re- chazaban con fuerza, haciendo más veloz mi caída, hasta que, magullado y destrozado por completo llegué al fondo... Entonces sentí un bienestar grandísimo; respiré con liber- tad, observando que mis pulmones se hen- chían de vida; todos los dolores desaparecie- ron, y abrí los ojos, encontrándome bueno y sano en mi lecho... En este momento llegó el médico acompañado de mi sobrino Joaquín... Poseído de un gran entusiasmo le dije: ¡Doc- tor, ya me encuentro bueno!... Pero él, sin hacerme caso, tomó la mano de un cuerpo en que yo no había reparado... de un cuerpo idéntico al mío, que se hallaba en la misma cama en que me encontraba, y dirigiéndose algo entristecido á mi sobrino, le dijo: «Tu tío Isaac ha muerto...» —¡Mentira! —grité yo— ¡Estoy vivo! ¿no me veis?... Mas ninguno de los dos escuchó mi voz, ni quisieron atenderme, saliéndose ambos de la habitación, el uno llorando y el otro cabizbajo... Aterrorizado, poseído de un miedo cerval, salté del lecho huyendo de mí mismo, porque no hay duda que aquel cuerpo que allí contemplaba rígi- do, era yo, ó al menos así me lo figuraba al ver mi imagen tan fielmente reproducida en él... Salí de la habitación; recorrí toda la ca- sa dando desaforados gritos, llamando á mi sobrino y criados, á los cuales golpeé en el rostro, porque aparentaban no verme ni escucharme... Y nada; todos permanecieron sordos á mis súplicas y amenazas, y ciegos á mi presencia... ¿Qué era aquello? ¿qué me su- cedía? No lo sé; pero es lo cierto que así transcurrió todo el día y toda la noche de ayer... Esta mañana varios empleados de una funeraria introdujeron en un féretro aquel cadáver que había en mi lecho, y entre el llanto y clamoreo de mi sobrino y criados se lo llevaron... Despues han venido muchas personas conocidas mías, vestidas de riguro- so luto, que tampoco han querido atenderme y le han dado á Joaquín el pésame por mi muerte... ¡Já, já, já! Todo esto no hay duda que ha sido una pesadilla mía; porque yo me siento vivo y sin enfermedad alguna... Mas estoy viendo, sin poder impedirlo y esto ya no es sueño, que mi sobrino ayudado por los criados, abre los armarios y cajas, y me roba todo lo que hay en ellos... ¡Dios mío, irán á encontrar el cofre que hay en el sótano!... No, no; voy allá corriendo y antes que lo arranquen del sitio en que lo guardo, prefie- ro que me arranquen la vida...

II

—Desengáñate, amigo Joaquín, esas son supersticiones, preocupaciones tontas, im- propias del siglo.

—Buena, tú lo consideras así; pero es lo cierto que desde el año pasado que murió mi tío Isaac, no se puede bajar al sótano; cada

vez que lo hago siento esca'ofríos, y sin sa- ber por qué, se apodera de mí un miedo ter- rible,

—¡Já, já, já!

—Rie todo lo que quieras, mas no creas que son preocupaciones mías; también mis cria- dos afirman que les sucede lo propio, y, ade- más, que á las altas horas de la noche han escuchado ruidos extraños que no han sabi- do explicarse.

—Pues chico, según eso, no hay duda que el alma del usurero de tu tío se halla en el só- tano pensando; ¿quieres que brindemos por su salud?

—Brindemos.

—¡Já, já, já!

—¡Já, já, já!

III

«...Cuando despiertes llama á tu criado Juan, y solos los dos bajad; cavaréis en el último extremo del ángulo de la derecha, y á medio metro de profundidad hallaréis mu- cho dinero. Parte de él me fué robado mise- rablemente por tu tío, el cual, con su desme- dida usura, me dejó en la más completa mi- seria, apresurando con esto mi muerte...»

IV

—Eso del tesoro no es más que un sueño, y los sueños, como dicen en *La Mascota*, «son una tontería»... Pero, en fin, ¡quién sabe! nada se pierde con probar... ¡Juan! ¡Juan!

—¿Qué manda usted, señorito?

—Busca un azabón y vente conmigo al só- tano.

—Voy al momento.

V

—¡Señorito, aquí se toca un cuerpo duro!

—¿A ver? Ahonda más.

—¡Es un cofre de hierro!

—¡Sácalo, sácalo!

—¡Veinte mil duros en oro! Pues el sueño ha resultado cierto. ¡Cuántas orgías me espe- ran!

VI

—¡Horror! ¡Ese ladrón, ese pillo de mi so- brino me ha robado mi tesoro! ¡Dios mío, á qué sufrimiento más inmenso me has conde- nado!

—¡Te has condenado tú por tu desmedida avaricia, insensato!

—¿Quién me habla?

—Uno que, cual tú, ha ya tiempo que no pertenece al mundo de los encarnados, y que, compadecido del fatal atraso en que te en- cuentras, viene á señalarte los senderos que han de conducirte al perfeccionamiento, y por él á la felicidad.

—¡A la felicidad, sin tener ya dinero!

—¿Para qué lo quieres, desdichado, si hoy perteneces á otra vida donde no te hace falta?

—¿Pero he muerto yo? ¿tú también lo di- ces? ¡Mentira!... ¿Cómo me lo pruebas?

—Pues haciéndote ver tus víctimas, aque- llos seres que sacrificaste en aras de tu am- bición, los cuales desde este momento te perseguirán amenazadores por todas partes para hacerte sufrir las amarguras del remor- dimiento; hasta que despertada en tí la idea de la nueva vida en que te encuentras, te impulse ésta á encarnar nuevamente en la tierra para depurar allí tus imperfecciones... Mira ahora tus víctimas...

—¡Horror! ¡Son ellos!... ¡Socorro! ¡socorro!

JOSÉ RIQUELME FLORES.

Ronda 21 de Septiembre de 1892.

CRÓNICA ESPAÑOLA

Con el título *La Opinión*, ha empezado á pu- blicarse en Ronda un periódico independien- te, bajo la dirección de nuestro correligiona- rio D. José Riquelme Flores.

Deseamos al nuevo colega largos años de vida para que realice su hermoso y leal pro- grama.

El 21 de Septiembre próximo pasado, el se- ñor párroco de Algeciras ha apostroado desde la tribuna sagrada á los protestantes á los masones y á los espiritistas, olvidando, sin duda, en el calor de la improvisación, que debía predicar la caridad, el amor al pró- jimo y las buenas obras. El centro «La Cons- tancia» de dicha localidad, ha salido á la defensa de los últimos, publicando un artícu- lo en el importante semanario *El Porvenir*,

aconsejando al citado cura que practique me- jor las máximas de Jesús y no trate de zaha- rir á los que tienen por lema Amor, Caridad, Ciencia, y un Dios, tan grande, que gobierna millones de millones de mundos poblados de innumerables seres. Dándosele de erudito, ha hablado desde el púlpito de Espiritismo, y probado la más absoluta ignorancia de nuestra doctrina, demostrando, además, que no estaba muy inspirado por el Espíritu- Santo. Sopa este señor parroco que los Espi- ritistas no se contentan con amar y proteger á sus hermanos de la tierra, sino que aspiran á relacionarse con los que dejaron la envoltu- ra material, y suponemos que no pueda condenar Dios éI que traten los seres encarnados de comunicarse con sus amigos y pa- rientes que viven en el espacio.

Con el próximo número repartiremos á nues- tro subscribers el pliego 4.º (16 páginas) de la importante obra de nuestro querido co- laborador D. Benigno Pallol, titulada *Condensación del Espiritismo*, que es el folletín co- rrespondiente á los números del 15 al 19 inclu- sive.

Los Círculos Espiritistas «La Unión», de Iz- najar, y Al'an Kardec de Tarrasa se han adhe- rido con entusiasmo al Congreso Espiritista Hispano-Americano é Internacional, nom- brando por representante á nuestro director, Eduardo E. García.

La Sociedad de Estudios Psicológicos de Salamanca ha mandado su óbolo para los gastos que se originen en el Congreso espiri- tista. El hermano de dicha Sociedad, Sr. Se- ligrat, que hemos tenido el gusto de abra- zarle en esta Redacción, nos ha manifestado los progresos que viene realizando en las se- siones de experimentación.

Felicitemos á estos hermanos y les agra- decemos la cantidad que han enviado para la caja de pobres.

La Sociedad Espiritista «Fe, Esperanza y Caridad», de Beas de Segura, nos manifiesta, en atenta carta, que no pueden venir al Con- greso Espiritista, pero contribuyen con cinco pesetas para los gastos del mismo, nom- brando por representante á nuestro director.

Hemos recibido la visita de los apreciables colegas *La Opinión* (Ronda), *La Región Astu- riana* (Gijón), *La Luz* (Cáceres) y *El Pensamien- to Contemporáneo* (Nueva York).

Agradecemos la atención y dejamos esta- blecido el cambio.

Nos comunican de La Línea que se ha com- pletado el número de orden de socios del Cír- culo Espiritista «Los Hijos de la Fe», que según el reglamento no pueden pasar de doce, sien- do digno de encomio el socio D. J. Celestia, que ha comprado una casa en la calle de San Bernardo, donde ha quedado establecida esta naciente Sociedad.

Nuestro aplauso á estos hermanos que rea- lizan tales progresos en tan poco tiempo, y con especialidad á su distinguida presidenta, Srta. N. Estopa, por ser la que anima é impul- sa á estos obreros de la Fe.

A todos los periódicos que nos favorecen con el cambio hemos enviado dos ejemplares del MANUAL DE ESPIRITISMO, y á los de Extranjero y Ultramar hemos agregado uno de la obra *Destellos del Infinito*. A la bibliote- ca de San Paulo (Brasil), del grupo Descre- gaio, remitimos, además del *Manual* y del li- bro *Destellos*, una colección completa de esta humilde publicación.

El distinguido escritor D. Angel Aguarod está publicando en la *Revista del Ateneo Obre- ro* de Barcelona, una serie de interesantes ar- tículos bajo el epígrafe *Apuntes pedagógicos*.

La sociedad científico-espiritista *Amor* (Ge- rona), nos ha mandado su bien redactado re- glamento.

Es muy notable por su sencillez y el espí- ritu de caridad que en el campea, como pue- de verse por el siguiente hermoso párrafo que transcribimos:

«La Junta directiva podrá abonar al socio ó socios libres ó transeuntes enfermos, una retribución semanal que no baje de cinco pe- setas, pero que no exceda de diez.»

Nuestro apreciable colega *La Nueva Alianza* ha publicado un bien escrito artículo sobre *La Indolencia*, probando los innumerables males que suele acarrear haciéndonos faltar muchas veces a las obligaciones más sagradas, ora privándonos del placer de enjugar una lágrima, ora reportando perjuicios graves en asuntos de interés que requieren gran puntualidad.

Dice D.^a Cándida Sanz, autora de este trabajo:

«La indolencia fué el lema de la Edad Antigua, imperando en aquella época como reina y señora de la humanidad. Los altos dignatarios descuidaban sus deberes y se entregaban a la crápula y las orgías; la miseria se cebaba en las clases pobres; la indolencia de gobernantes y de cada familia de por sí, ya fuese noble ó plebeya, llevaba el sello de aquel lema fatal.

«En la actualidad a la simple vista, parece que reina gran actividad en todo, y aunque sin duda alguna hay mucha más que entonces, a pesar de esto, si nos fuera posible citar los males producidos por la indolencia, veríamos que es raro el individuo que no la rinde culto en cierto modo; pues tanto en los deberes morales como en los materiales, deberíamos ser activos en a to grado.»

Termina este interesante artículo con el siguiente levantado párrafo:

«Así, pues, seamos activos en todo, toda vez que la palabra actividad indica la exactitud en el cumplimiento del deber; este marca la dignidad del individuo, y siendo dignos seremos virtuosos, empleando todos los momentos de nuestra existencia con aprovechamiento.»

Caja de socorros.

No pasa día que no tengamos que lamentar el estado precario de algún hermano que se queda sin colocación ó sufre reveses de la fortuna, y como los auxilios han de facilitarse con oportunidad para que tengan verdadero mérito y pueda remediarse la parenta necesidad del que experimenta el azote del hambre ó de las enfermedades, abrimos una Caja de socorros para recibir los donativos que quieran enviarnos los espiritistas. Las cantidades recaudadas se repartirán entre los hermanos necesitados que prueben se encuentran enfermos, impedidos para el trabajo ó sin colocación; pero en ningún caso se podrá dar a cada uno más de nueve duros mensuales, suma que estimamos bastante para mantener una persona.

Los individuos socorridos se expresarán en nuestra revista, citando la cantidad entregada, y si se encuentra enfermo, impedido ó sin trabajo. Así se conseguirá que el reparto sea más equitativo y no se acumulen, como sucede en las suscripciones parciales; sumas de consideración para un hermano, mientras que otro perece de hambre ó muere en la miseria.

CANTIDADES RECAUDADAS	Pesetas.
Sociedad de Estudios Psicológicos de Salamanca.....	3,50
Madrid.—D. Antonio Alala.....	1,00
SUMA.....	4,50
Entregado a D. Francisco Giménez Priego, que se encuentra enfermo y sin recursos.....	4,50
QUEDA EN LA CAJA.....	0,00

Siendo muchos los lectores que nos preguntan la causa de no recibir *La Nueva España*, les participamos, con sentimiento, que hace más de un mes ha dejado de publicarse tan importante semanario sociológico.

SUBSCRIPCIÓN para los gastos del Congreso Espiritista Hispano-Americano e Internacional que se ha de celebrar en esta corte el día 20 del corriente mes.

	Pesetas.
SUMA ANTERIOR.....	10
Sociedad de Estudios Psicológicos de Salamanca.....	12,50
Mahón.—D. Francisco P. Llansó.....	5
Beas de Segura.—Círculo Espiritista Fe, Esperanza y Caridad.....	5
Tarrasa.—Círculo Espiritista Allan Kardec.....	10
TOTAL.....	42,50

En las oficinas de LA IRRADIACIÓN se reciben donativos para los gastos que se originen en este Congreso.

CRÓNICA EXTRANJERA

Un regalo descubierto. Un corresponsal de la *Gentlewoman*, escribe: «Pocas semanas hace que ha tenido lugar

una interesante sesión en casa de una señora de la aristocracia, bien conocida en la Sociedad de Londres. Al acercarse el medium a la condesa de Grey, que era una de las convidadas, le dijo ésta risueñamente:—«Si usted dice quien me dió esta pulsera, prometo casi casi creer en su mediumidad.» El medium, que era la primera vez que veía a la condesa, tocó con la punta de los dedos un bonito brazalete que llevaba puesto aquélla. «Veo—prorrumpió—un bazar oriental y gente andando de acá para allá. Alguien está comprando la pulsera. Ahora veo a usted en una espléndida habitación, sentada en un canapé al lado de la Princesa de Gales. Esta vacía, quita la pulsera de su brazo, y la coloca en el de usted diciendo:—Tome usted este pequeño obsequio como recuerdo de nuestra entrevista.»

Efectivamente, la pulsera fué comprada en un bazar del Cairo, y la Princesa de Gales la regaló a la Condesa de Grey, tal como ha descrito el medium.

Notable previsor.

Una señora que habita en Yorkshire (Inglaterra) ha escrito al Director de la *Review of Reviews* dándole cuenta, del siguiente modo, de la maravillosa facultad que tiene de prever los acontecimientos:

«Algún tiempo antes de ponerme en condiciones apropiadas para vaticinar, me siento intranquila, nerviosa y excitada; después pasa por mi mente con la rapidez del relámpago el acontecimiento futuro, quedándome luego una melancolía que tarda varios días en abandonarme. Los sucesos que preveo son siempre familiares, y citaré dos casos en que mi predicción se cumplió al poco tiempo.

«En el año 1883, mi marido tuvo que sostener un pleito y estábamos muy intranquilos por el resultado del mismo. La vista del pleito debía verificarse un lunes, y el día anterior, como domingo, fui a misa a la iglesia protestante. Repentinamente mientras cantaban los salmos, cruzó por mi imaginación la idea de que el veredicto dado en la causa, era favorable a mi marido. Le conté a éste lo sucedido en cuanto llegamos a casa, pero se burló de mi credulidad. A la mañana siguiente el veredicto se dió como había predicho.

«El otro caso que voy a narrar ocurrió como sigue:

«Por una serie de notables circunstancias nos ofrecieron en venta una pequeña propiedad situada en el Norte de Inglaterra. El precio pedido era exorbitante y contestamos que no nos convenía; pero dije a mi marido: «Sé que irémos a vivir a esa finca, y que Fulano te ofrecerá un negocio que tu aceptarás.» «¡Tonterías! ¡Tonterías!—respondió—eso no puede ser. Todos los asuntos de Fulano están arreglados.

«A los seis meses de esta conversación, habíamos comprado la casa, y a los dos años ofrecieron a mi marido el negocio que vaticiné.»

Indios Yogis.

La secta Yogi ó Iogi—publica *The Better Way*—se vale de ciertos ascéticos medios para adquirir dominio sobre cosas y poderes casi sobrenaturales. Empiezan sus prácticas por suspender por largo tiempo la respiración, aspirar y espirar de un modo peculiar, fijar la mirada en la nariz; después tratan por mental abstracción de efectuar la unión entre la porción de fluido vital que reside en el cuerpo humano y el que satura toda la naturaleza. Cuando la unión se ha realizado, el yogi queda libre de la impedimenta materia y adquiere dominio completo sobre las substancias terrestres. Se hace más ligero que los cuerpos más ligeros y más pesado que los más pesados; puede cruzar el espacio, animar cualquier cuerpo muerto, hacerse invisible, atraerse todos los objetos y enterarse del pasado, presente y futuro. Estos fenómenos concuerdan y corroboran los que realizan nuestros mediums, tanto más, cuanto que los yogis dicen que reciben ayuda de los «Petris» (espíritus de sus antepasados) a quienes evocan, y aseguran que sin la intervención de éstos pueden hacer poco ó nada.

NECROLOGÍAS

En Aguadilla (Puerto-Rico) ha desencarnado D. Baldomero Trilla, uno de nuestros más valientes campeones, de alma noble y generosa, sentimientos caritativos y entu-

siasta por la doctrina espiritista, hasta el extremo de rayar en el delirio. Instaló en su pueblo natal una Sociedad de Estudios Morales y Filosóficos; pero no contento con esto, y aunque rodeado de todas las circunstancias que menos le favorecían para el logro de sus aspiraciones, secundado por un pequeño número de hermanos, dió comienzo al levantamiento de un Asilo de Caridad para los seres desvalidos, demostrando de este modo el inmenso cariño que pro esaba a la humanidad.

A la inhumación de su cadáver, que se ha verificado civilmente, concurrieron multitud de personas de todas las clases sociales aguadillanas, probándose en este acto que era querido, lo mismo por los humildes proletarios que por los más acomodados capitalistas.

La construcción del Asilo será continuada por los hermanos Miguel Valle, Ramón Arce, Joaquín Rivera, Ramón Bocanegra, Antonio Feliciano y Ramón García, ayudados por todo el pueblo, que ha comprendido la importancia de la grandiosa obra benéfica iniciada por el malogrado Trilla.

Animo hermanos y no desmayad, que desde el espacio os ayudará con mayores bríos, por estar libre de las férreas cadenas de la carne, el que practicaba durante su vida terrena la más hermosa de las virtudes: la caridad.

El 21 de Septiembre próximo pasado abandonó la materia, en Loja, el espíritu de la bondadosa y apreciadísima hermana doña Josefa Calle de Rubio, esposa del presidente de la Sociedad Espiritista de dicha localidad.

Asistió a su entierro civil una numerosa concurrencia, viéndose representadas todas las clases de la sociedad. Inmensa multitud invadió el cementerio laico, donde esperaban el cadáver tres hermanas y varios hermanos, para dar una prueba más del amor que sentían por el progresivo espíritu que le animara, y demostrar que son los primeros en practicar los actos civiles que tan en armonía están con nuestras creencias. En esta ocasión se ha justificado el arraigo que van tomando en Loja las redentoras doctrinas que profesamos, y las generales simpatías que gozaba en dicha localidad la finada por sus raras virtudes, entre las que descollaban en primer término la caridad y el amor a sus semejantes, conquistándose por ellas el eterno cariño de los encarnados y una corona de gloria en las regiones luminosas, donde el mérito es premiado con verdadera equidad y justicia. Varias coronas con sentidas dedicatorias adornaban el féretro, como prueba del sentimiento que ha causado la partida de este virtuoso ser.

Se ha demostrado una vez más que los actos civiles van tomando carta de naturaleza en Loja, donde antes se miraba con horror a los que no profesaban el catolicismo.

El día 17 ha abandonado la envoltura corporal en Ordenes, a la edad de setenta años, la virtuosa señora D.^a Francisca Caamaño Quiroga, esposa de nuestro querido amigo é ilustrado teósofo D. Florencio Pol.

Desde el 4 de Junio de 1878 en que tuvieron principio grandiosos fenómenos en la finca que para sus cadáveres han adquirido después, llamada del Laranxal, volvió esta virtuosa y caritativa señora la espalda a Roma, dedicándose a estudios Espiritu-teosóficos.

En el concepto de los campesinos y de cuantos la conocían, era y sigue siendo una Santa, y por este motivo dos días antes del fallecimiento, algunos curas y gente jesuítica allegáronse a la morada de la moribunda con el fin de evitar que se cumpliera lo dispuesto por ella y su esposo en testamento otorgado en 1883 y corroborado en escrituras posteriores: que sus cuerpos fuesen amortajados sin pompa y enterrados civilmente en su finca del Laranxal; mas he aquí que encontraron un convencimiento teosofista en la moribunda, una fuerte voluntad en su atribulado esposo y un entusiasta libre pensador en su hijo D. Carlos Pol.

Unas dos mil personas acompañaron al cadáver; presidiendo el duelo su esposo, quien en la finca del Laranxal pronunció, un tanto afectado, un elocuente y breve discurso, exponiendo las causas que motivaron a su cónyuge a enterrarse en aquel punto, bendecido sólo por Dios.

El ataúd consistía en una caja ordinaria, color blanco, adornado con dos hermosas co-

ronas de flores naturales, las mismas que pocos días antes había cuidado con esmero la difunta. Varias mariposas que no tenían la menor repulsión a aquel acto, calificado por los fanáticos é hipócritas de hereje, agrupáronse alrededor del ataúd, revoloteando con sus pintadas alas y constituyendo un hermoso cortejo que la Naturaleza prodigaba a la que en su vida terrena resplandeció por su acrisolada virtud.

El féretro fué conducido por cuatro mujeres pobres, a quienes se dió como limosna la cantidad que se acostumbra a pagar a los curas por los sepelios católicos, y lo que debía de gastarse en funerales se repartió entre los pobres más necesitados que asistieron al acto.

Dicha señora y su esposo dispusieron en su última voluntad ceder el terreno del Laranxal como cementerio a todos los que quieran ser sepultados civilmente, y además el Sr. Pol, usando de sus facultades de notario público, autoriza gratis los testamentos que contengan aquella cláusula, habiéndose ya acercado seis vecinos a demandar tal gracia.

Nos asociamos al justo dolor que experimenta la familia de la finada, por ser siempre triste la separación, aunque sea momentánea, de los seres amados.

BIBLIOGRAFÍA

El ilustrado escritor D. José Riquelme Flores ha tenido la amabilidad de enviarnos una bonita historia de ultratumba, titulada *Pobre Eduardo!* para el almanaque.

Le quedamos sumamente agradecidos por el favor que nos ha dispensado.

La Sra. D.^a Concepción Castilla y D. Braulio Alvarez Mendoza, están también escribiendo dos preciosos artículos para el almanaque.

Maspero (G.): Bulletin critique de la religion égyptienne. Le livre des morts.—Paris, 1887, in-8 br..... 1,50
J. Maisonneuve, libraire-éditeur.—25, Quai Voltaire, 25.

Burnouf (E.), directeur honoraire de l'Ecole française d'Athènes.
La Science des Religions
Quatrième édition, entièrement revue et complétée. Paris, 1885, un vol. in 12 br..... 3,50
300 pages.—25, Quai Voltaire, 25.

SUBSCRIPCIÓN

á favor del Sr. Sanz, defensor del Espiritismo, actualmente baldado y casi ciego, domiciliado en Madrid.

SUMA ANTERIOR.....	44'50
Salamanca.—Don Manuel Ruiz.....	5
Mahón.—D. Francisco P. Llansó.....	5
TOTAL.....	54'50

Los que deseen contribuir al sostenimiento de este hermano, pueden enviar sus donativos al director de LA IRRADIACIÓN.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Han abonado su subscripción hasta fin de Febrero de 1893: Madrid: D. A. S.—D. M. S.—D. F. P.—Ferrol: D. R. B. Anotado como suscriptor. Cantoria, D. J. M. P. Isabela Círculo «El Porvenir»—San German—21 suscripciones—Palencia D. A. Q.—Tarrasa D. B. G.—Génova D. F. C. Isabela. El Porvenir. Entregué su carta á «Las Dominicales» con las 30 pesetas. Por correo remití libros que pedían. Loja. D. C. R. M. Envié libros pedidos. Salamanca. D. M. R.—Idem. Id. id. y entregué al Congreso las 12,50 pesetas. Tarragona. D. J. T. Envié libros pedidos. Beas de Segura. D. E. S. F. Recibí solo 38 sellos de 4 15 céntimos, faltando por tanto 30 céntimos para completar las seis pesetas. Anotado su pedido de Almanagues. Mahón. D. F. P. Ll. Cumplimenté su encargo y creo contestará á usted D. Anastasio. Anotado su pedido. Lo que es la Teosofía de Mr. Walter R. Od. Vera. D. A. G. R. Anotado su pedido de Almanagues. Ferrol. D. R. B. Remitidos números que le faltaban. Gibraltar. D. E. N. E.—Jerez. D. M. F.—Lérida. D. M. L. R.—Camañas. D. F. N.—Puerto Real. D. B. P.—Villacarlos. J. B.—Barcelona. D. A. A.—Salamanca D. M. R. F.—Palencia D. A. Q.—Remitidos los ejemplares del *Manual de Espiritismo* que tenían pedido.

A LOS ANUNCIANTES

En esta Revista, que tiene gran circulación por remitirse a todos los casinos, círculos, salas de lectura y balnearios de España, y a los más principales del extranjero, se admiten anuncios a 20 céntimos de peseta línea.

MANUAL DE ESPIRITISMO

POR

MAD. me LUCIE GRANGE

Traducido al español por el Dr. H. Girgois y D. Luis Vidal.

Folleto que tiene gran aceptación en Francia, habiéndose agotado rápidamente las dos primeras ediciones que se publicaron, y en la actualidad se vende en aquella nación la 3.ª de 5.000 ejemplares.

Precio de la edición española, 35 céntimos de peseta ejemplar, y para nuestros suscriptores y correspondientes, a 25 céntimos. Los pedidos deben dirigirse al director de LA IRRADIACIÓN.

EL CLAMOR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LAS CLASES CONTRIBUYENTES

Se publica todos los días y contiene variadísimas secciones

Precios de suscripción

Table with 2 columns: Location and Price. Madrid, un mes... 1; Provincias, trimestre... 5; Extranjero, id... 10; Cuba y Puerto Rico, id... 10; Filipinas y demás países, semestre... 30.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Barco, 9, triplicado, bajo.

EL BRITÁNICO Y COLONIAL IMPRESOR Y LIBRERO

El único periódico semanal,

publicado en el Reino Unido para impresores, libreros, publicadores, etc., etc.

Indispensable a todos los impresores que deseen conocer las necesidades, desarrollo y últimos adelantos de su industria.

Ingenioso, práctico y bien enterado en todos los asuntos de interés.

Subscripción anual para España y demás países de Europa, doce chelines (15 pesetas); trimestre 4 pesetas.

Número de muestra, gratis a quien lo solicite.

W. JOHN STONHILL.

58, Shoe Lane, London. E. C.

EL LIBERAL

Periódico dominical de intereses morales y locales.

Precios de suscripción.

Table with 2 columns: Location and Price. En Osuna, un mes, pesetas... 0'50; Fuera, trimestre... 2; Número suelto, corriente... 0'15.

ADMINISTRACIÓN: GENERAL PRIM, NÚM. 2, OSUNA.

La Lumiere—Revue mensuelle sous la direction de Madame Lucie Grange, boul. Montmorency, 97, à Paris—Auteuil 10 année d'existence.

Abonnements pour l'étranger: 7 francs.

Ses publications:

Manuel de Spiritisme.—pour la propagation 1 ex. 25 c. 12 ex. 2 fr.

L'Unité de la vie passée, présente et future ou l'Immortalité individuelle et collective.—(P. F. Courtépée) 1 vol. instructif sur nos destinées 1 fr. 50 cs.

La Communion universelle dans l'Amour divin.—La séance universelle du vingt-sept de chaque mois (Hab. L. Grange) Grande élévation spiritaliste, nouvelle connaissance des vrais lois magnétiques.

Prix: 2 f. anc.

Prophètes et Prophéties (Hab. L. Grange) Vu sa rareté, ce livre de 3 fr. se paie aujourd'hui 5 francs, plus le port recommandé 55 cent.

La propriétaire directrice de la Lumière, madame L. Grange est visible toute la journée, le mercredi et le samedi.

Les abonnés français de LA IRRADIACIÓN peuvent recevoir la «Lumière» gratuitement à titre de faveur exceptionnelle pendant un an.

FOTOGRAFÍAS

QUE SE EXPENDEN

EN LA ADMINISTRACION DE «LA IRRADIACION»

Table with 2 columns: Description and Price. Retrato de Allán Kardec... 1 peseta; Idem de id., tamaño grande... 3'50; Idem de Marietta... 0'75; Idem de Estrella... 0'75; Idem de la Tumba de Kardec... 2.

Se reciben encargos de retratos de Kardec, Soriano, etc., en tamaño grande, al lápiz y óleo.

Señorita inglesa.—Da lecciones de francés e inglés a precios módicos. Horno de la Mata, 9, portería, in'ormarán.

LA IRRADIACIÓN

REVISTA DE ESTUDIOS PSICOLÓGICOS

Publicase los días 1.º y 16 de cada mes, recopilándose en ella cuanto de más notable se encuentre en los periódicos doctrinales de los Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Alemania, Bélgica, Italia, Repúblicas Hispano-Americanas y provincias de Ultramar. Su precio es el de tres pesetas, en toda España y Portugal, al año; seis pesetas para el Extranjero y Ultramar, y 1,50 al semestre en la Península e islas adyacentes.

Con cada número se reparten cuatro páginas de una interesante obra.

Los suscriptores que lo desean pueden recibir gratuitamente por un año la revista francesa La Lumière.

Se enviarán gratis números de muestra a quien los pida.

REDACCION Y ADMINISTRACION

JACOMETREZO, 59, MADRID

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES

VENANCIO VAZQUEZ Y LOPEZ

Fábrica: Caracas, 7, Madrid. Despacho central: Cuatro Calles, 1.

Los riquísimos chocolates producidos por esta casa afamada, son, sin disputa alguna, el manjar más fino y delicado al paladar que puede apetecerse.

Las fabulosas ventas que anualmente hace de sus productos así lo demuestran, contándose entre su escogida clientela a la Casa Real.

Se halla de venta en los principales establecimientos de colonias de España.

DESTELLOS DEL INFINITO

Notables comunicaciones medianímicas obtenidas en los principales círculos espiritistas de España y América y recopiladas por B. A. Mendoza. Véndese en Madrid, al precio de 1,75 pesetas en la administración de LA IRRADIACIÓN, y en la librería de Fe, Carrera de San Jerónimo, 2. A provincias se manda franco de porte, con sólo remitir dos pesetas en sellos de comunicaciones de letra de fácil cobro.

EN PRENSA

El Almanaque Espiritista de LA IRRADIACIÓN para el año de 1893.

Dirigido por D. Eduardo E. García, con la colaboración de D.ª Concepción Castilla, señorita N. Estopa, Sres. Navarro Murillo, Sellés, Pallot, Mascarell, Gimeno Eito, B. A. Mendoza y otros muchos notables escritores espiritistas.

Contendrá el nomenclator de las Sociedades Espiritistas y prensa doctrinal, la ley de asociaciones y un extracto de los artículos del Reglamento del Registro Civil, referentes a matrimonios, inscripciones e inhumaciones.

Rogamos a nuestros correspondientes y suscriptores vayan formulando sus pedidos, a fin de calcular la tirada. Precio, 1,25 pesetas ejemplar; pero para nuestros abonados y los que lo paguen por anticipado, será una peseta.

Se admiten anuncios para el referido Almanaque a seis pesetas página.

Los círculos espiritistas que no hayan enviado los datos solicitados, pueden hacerlo al Director de LA IRRADIACIÓN, tanto para este Almanaque como para los sucesivos.

Los datos que se piden, son: título de círculo, calle y población donde está establecido, días de sesión y nombre del Presidente.

LOS ORIGENES Y LOS FINES

Cosmogonía, que se publica por cuadernos quincenales al precio de 25 céntimos de peseta cada uno.

Se admiten suscripciones en la Administración de LA IRRADIACIÓN.

OBRAS ESPIRITISTAS

QUE SE EXPENDEN EN LA ADMINISTRACION

DE LA REVISTA «LA IRRADIACION»

A SUS SUSCRIBTORES

Jacometrezo, 59, pral.—Madrid.

Notas que se tendrán presentes al hacer los pedidos:

1.ª Si se desean los libros encuadernados, aumentará su importe con lo que cueste la encuadernación.

2.ª No se responde de los paquetes que se expidan sin certificar.

3.ª Al hacer el pedido, debe acompañarse su importe en libranza del Giro mutuo, ó documento de fácil cobro, a la orden de Eduardo E. García.

Table with 2 columns: Title and Price. Allan Kardec.—El libro de los espíritus, parte filosófica... 1; El libro de los médiums... 1; El Evangelio según el Espiritismo... 1; El cielo y el infierno ó la Justicia Divina, según el Espiritismo... 1; El Génesis, los milagros y las predicciones según el Espiritismo... 1; Obras póstumas... 1; ¿Qué es el Espiritismo?... 50.

Ps. Cr.

Table with 2 columns: Title and Price. «Caracteres de la Revelación Espiritista», síntesis del Espiritismo... 25; Colección de oraciones espiritistas... 5; Resumen de la filosofía espiritista... 5; Resumen de la ley de los fenómenos espiritistas... 5; El Espiritismo en su más simple expresión... 5; Instrucción práctica para la formación de grupos espiritistas... 25; Camilo Flammarion.—Dios en la naturaleza, 1.ª y 2.ª parte... 2; La pluralidad de los mundos habitados, 1.ª y 2.ª parte... 2; Las maravillas celestes... 2; «Narraciones del infinito» / Lumen... 1; «Mundos reales y mundos imaginarios»... 2; «Últimos días de un filósofo»... 2; Navarro Murillo.—Dictados de Ultratumba: armonía universal... 1,50; «Tinieblas y luz»... 2; «Contra las corridas de toros»... 1; «Sociología experimental»... 50; «El Familisterio de Guisa»... 25; «Estudios sociales en el Evangelio»... 25; «Errores del positivismo»... 25; «La supresión» de presupuestos y subvenciones oficiales a todos los cultos... 25; «Cuadro sinóptico» sobre el problema de la unidad religiosa... 25; «La Reencarnación»: Memoria del Congreso Espiritista de París en 1889... 25; «Psicología Transformista»... 1; González Soriano.—El Espiritismo es la filosofía... 2; «El materialismo y el Espiritismo» (dos tomos)... 4; León Denis.—«El por qué de la vida»... 0,50; «Después de la muerte»... 2,50; Wallace.—«Defensa del Espiritismo»... 2,50; J. F. Ballesteros.—«Las fuerzas de la vida»... 2,50; Idem id. (segunda parte)... 2,50; Medianímicas.—«El Espiritismo es la moral»... 1,50; «Marietta»... 2,50; La misma obra encuadrada con lujo... 4,50; «La lucha de un espíritu» contada por él mismo, (Historia de seis encarnaciones de dos Espíritus)... 1,50; «Melodía para piano y canto por el espíritu de Isern»... 50; «Dios y el hombre»... 75; G. Delanne.—«El Espiritismo ante la ciencia»... 3; Steki.—«El Espiritismo en la Biblia»... 50; Luis Figuer.—«Después de la muerte»... 4; Otero Acevedo.—«Los Fantasmas» Libro donde se recopilan numerosos casos de apariciones, fenómenos telepáticos, etc... 1,50; Mendoza.—«Destellos del Infinito». Notables comunicaciones medianímicas obtenidas en los principales círculos espiritistas de España y América... 2,00; Regazzoni.—«Manual del magnetizador práctico»... 25; Deleuze.—«Instrucción práctica sobre el magnetismo animal»... 2,50; A. Mateos.—«Estudios sobre el alma»... 2,50; Amaña Domingo y S.—«El Espiritismo refutando los errores del Catolicismo»... 2,50; J. Arrufat.—«Moral y filosofía espiritista»... 1; E. Munera.—«Nosce te Ipsum»... 1; Pezzani.—«Pluralidad de las existencias del alma»... 4; J. Amigó.—«Necemó ó la inmortalidad y el renacimiento»... 4; F. Palasi.—«Compendio de moral universal»... 1; F. Pol.—«Inexistencia de la materia»... 50; Roustaing.—«Los cuatro Evangelios»... 7; Matilde Alonso.—«Leila ó pruebas de un espíritu», novela espiritista (primera y segunda parte)... 3,50; E. Losada.—«Celeste», novela fantástica... 2,25; Jorge Sand.—«Espiridión»... 2; Matilde Ras.—«Concha»... 1,50; Jimeno Eito.—«Los dramas del espacio» (poesía)... 50; Gabarró.—«Historia laica de España»... 1,50; «Las ciencias laicas»... 1,50; Estases.—«El positivismo»... 2,50; Dupois.—«Origen de todos los cultos» (tres tomos)... 3; Peratoner.—«De la virginidad física»... 3; Labater.—«El porvenir del alma»... 15; Souvestre.—«El hombre y el dinero»... 2; «Las ciencias ocultas»... 7; García López.—«Conferencias sobre Cosmología, Antropología y Sociología»... 3,50; Volney.—«Las ruinas de Palmira»... 2,50; Carabantes.—«Crisálidas»... 1; Samper.—«Flores marchitas»... 3; Gallois.—«Historia general de la Inquisición» (dos tomos)... 4; Proudhon.—«Amor y matrimonio»... 3; Mantegazza.—«Los secretos del amor»... 3; Rabin.—«Pequeño catecismo espiritista»... 50; «Catecismo espiritista» por H. J. Turk... 50; «Moral social»... 10; «El hombre tiene alma»... 15; «Devoconario Espiritista»... 1; Guía práctica del médium curandero... 1; Lecciones de Espiritismo para los niños... 25; «Los perros del Señor»... 1,25; «El delirio» (poema)... 1,50; «Carta política al conde de Chambord»... 7; Visconde T. Solanot.—«El Catolicismo antes del Cristo»... 3; Manuel Corchado.—«Páginas sangrientas»... 2,50; «La pena de muerte»... 50; «Historias de Ultratumba»... 1,25; Sans Benito.—«La ciencia Espiritista»... 2; W. Crookes.—«Nuevos experimentos sobre la fuerza psíquica»... 2; «Luz y verdad del Espiritismo»... 40; «La Simona»... 25; Hojas de propaganda.—«La Verdad en el Vaticano» Dios, por D. José Zorrilla.—«Cristo Anti-Cristo y la fin del mundo».—«Vista para los ciegos ó resumen de un Concilio».—«Ventajas del Espiritismo», cada hoja... 5; «Papas y reyes»... 2; «Filosofía y religión»... 2; «Personajes bíblicos»... 3; «Retrato de los Jesuitas»... 1; «La milicia negra clerical»... 1,50; «El Syllabus y el Estado»... 1; «Los neos en camisa»... 1; «El celibato forzoso»... 25.

OBRAS TEOSOFICAS

Table with 2 columns: Title and Price. ¿Qué es la Teosofia?... 25 céntimos; Teosofía... 1 peseta; H. P. Blavatsky, ó la filosofía y sus enemigos... 25 céntimos; «Ecos del Oriente»... 1 peseta; «Luz en el sendero»... 1 peseta; «La voz del silencio»... 2 pesetas; Primera serie de Estudios Teosóficos, 16 números encuadrados en rústica... 4 pesetas; «La base esotérica del cristianismo»... 25 céntimos; «El Secreto Redentor»... 50 céntimos.

Se suscribe a todas las Revistas Espiritistas y Teosóficas extranjeras.

Se admiten encargos de obras Teosóficas, Espiritistas y de Libre pensamiento extranjeras y españolas, remitiéndose este catálogo completo a quien lo solicite.

TRATAMIENTOS DE LAS ENFERMEDADES

AL ALCANCE DE TODOS LOS ENFERMOS

Por los imanes vitalizados del profesor H. Durville.

Los imanes vitalizados curan ó alivian todas las enfermedades.

Los agudos dolores cesan al cabo de pocos instantes, las crisis se hacen sucesivamente menos frecuentes y se llega a la curación sin otros medicamentos.

Su empleo se generaliza en todas las enfermedades, especialmente en las nerviosas, en las que tan frecuentemente resultan ineficaces los demás medios terapéuticos.

Precios de los imanes vitalizados.

Table with 2 columns: Description and Price. Planchas magnéticas del número 1 al 4 inclusive, una... 5 francos; Plastrons ó planchas compuestas: Idem doble... 10; Idem triple... 15; Idem cuádruple... 20; Brazaletes magnéticos... 10; Sensitímetro... 10; Barrote magnético (con sus accesorios para vitalizar)... 10.

Nota: Los gastos de envío corren a cuenta del destinatario.

Todo pedido debe ir acompañado de su importe en libranza del giro mutuo ó letras de fácil cobro, a la orden del administrador de LA IRRADIACION, quien se encarga de pedirlos al Instituto magnético de Francia y facilitar folletos donde se dan detalles sobre el uso de los imanes.

OBRAS DE LIBRE-PENSAMIENTO

Table with 2 columns: Title and Price. Memorias de un clérigo pobre... 1,50; Batallas del Libre-pensamiento... 1,50; Los secretos de la con'esión (denunciada) 2; El Sacramento espúreo... 2; El Papa y los peregrinos... 1; Expulsión de la bestia triunfante... 2,50; Poseidos del demonio... 2; Federalismo y radicalismo... 1; Memorias autobiográficas de Garibaldi 5; Certamen de insectos... 0,50; La casa de muñecas... 1; Cartil a de Historia Natural... 1; Cuentos y cantares... 0,50; Nuestro planeta... 1,50; El alma y la tradición... 1,50; Instrucción para celebración y prácticas de actos civiles... 2; ¿Loco ó delincuente?... 2,5; El hombre... 1,50; Almanaque civil para 1893... 1,50.

Los pedidos pueden dirigirse al administrador de LA IRRADIACIÓN.

SE REMITE FRANCO POR CORREO

EL GRANADINO.—Nuevo y sencillísimo método para aprender a tocar el acordeón sin necesidad de maestro (segunda edición). Precio 2,25 pesetas.

ELLA Y EL.—Preciosa barajita de Amor, dedicada a los jóvenes de ambos sexos. Es la mejor di-tracción para reuniones en familia. Precios: de lujo, 1,50 pesetas; corriente, en cartón, una peseta.

GUÍA DE GRANADA, con fragmentos del poema del eminente poeta D. José Zorrilla, una peseta.

Los pedidos pueden dirigirse al señor administrador del periódico La Publicidad, Angel, 7, Granada, acompañados de su importe en sellos ó libranza.

SECCION DE RECIPROCIDAD

EL PUBLICO periódico ideológico. Año VII. Suscripción, 2 libras al año. Redacción, Vía Sagliano núm. 1, Turin.

Revista Espiritista de la Habana. Mensual. Suscripción Habana y provincias: trimestre, 0,75 pesos plata. Península y Extranjero: un peso. Administración, Suarez, 57 Habana.

El Güireño. Semanario político. Suscripción: trimestre, 1,20 pesos plata. Administración: San José, accesoria S.—Güira de Melena (Cuba.)

Verdade e Luz. Revista quincenal. Suscripción: trimestre, un peso. San Paulo (Brasil.)

El Pensamiento Contemporáneo. Revista mensual de ciencias, filosofía, historia y variedades. Se publica en castelano y se admiten suscripciones en la Administración de LA IRRADIACION. Redacción 21-29 Ann S. rect. Nueva York. Suscripción: año 3 pesos oro.

En esta sección anunciaremos las Revistas que hagan lo propio con la nuestra.